Les beaux dimanches du fleuve

TOURISME Gens d'estuaire et Terre et Océan s'associent pour proposer le dimanche des croisières culturelles sur le fleuve. Premier départ le 5 mai

BENOÎTLASSERRE

re@sudouest.fr ue deux associations, l'une nommée Gens d'estuaire et l'autre Terre et Océan décident de travailler ensemble, ça sem-ble franchement couler de source. C'est en tout cas ce qui va se passer à partir de dimanche. Déjà riche en excursions et en événements, la panoplie de Gens d'estuaire s'enrichit d'un nouveau programme, « Les croisières culturelles Terre et Océan », au départ de Bordeaux. « On a déjà eu l'occasion à plu-

sieurs reprises et ponctuellement de travailler avec Terre et Océan, ex-plique Syméon Gurnade, de Gens d'estuaire. On a la même approche du fleuve et de l'estuaire, donc on a voulu imaginer quelque chose en-

Chacune des deux associations apporte donc son savoir-faire et son expérience dans ce projet commun. La navigation et le réceptif pour Gens d'estuaire, les conférences et les explications pour Terre et

«La clientèle que nous visons est «La chentele que nous visons est d'abord bordelaise ou girondine, explique Syméon Gurnade. D'où le choix du dimanche pour les orga-niser. Nous restons bien sûr dans le domaine du tourisme mais avec une plus-value culturelle que nous apporte Terre et Océan.»

Bordeaux, un cadeau Le fleuve et l'estuaire, Terre et Océan les connaît, si on peut dire, comme sa poche. Cela fait presque vingt ans que cette association de scientifiques passionnés se plaît à faire dé-couvrir les richesses de la Garonne aux habitants de l'agglomération. Après avoir élu domicile pendant des années dans un préfabriqué à Bègles, l'association vient de s'ins-taller dans un bâtiment écologique, toujours à Bègles, derrière le centre commercial Rives d'Arcins.

L'association, qui compte six sa-lariés avec son directeur Éric Veyssy, a fait sienne la formule de l'histoa fait sienne la formule de l'histo-rien Camille Jullian: « Bordeaux est un présent que la Garonne a fait à la France.» Un cadeau que l'associa-tion, composée de géographes, d'historiens, de géologues, aime dé-paqueter pour le grand public. Les toutes nouvelles croisières culturelles se feront de par des

culturelles se feront donc à bord de «La Sardane », le bateau milieu de gamme de Gens d'estuaire. La croisière s'effectuera sur la journée ou parfois sur la demi-journée, les mois de mai et juin, puis septembre

et octobre. Contrairement aux autres produits Gens d'estuaire où l'associa-tion, également traiteur, s'occupe des repas, il est demandé aux per-sonnes intéressées d'amener leur pique-nique. « Ne pas fournir le déjeuner nous permet de baisser les prix », explique Syméon Gurnade.

Dans les îles Coup d'envoi de la saison, dimanche 5 mai donc avec Fort Médoc. Conférence à bord de «La Sardane », de temps du trajet puis visite guidée du bătiment construit par Vauban. 37 euros la journée, départ 9 h 30, retour 18 h 30 au ponton Yves-Par-lier à la Bastide à Bordeaux.

Suivront ensuite les Cotes de Bourg, la citadelle de Blaye, Cadillac, les chantiers Tramasset à Langoi-



Un nouveau bateau à l'automne

longtemps des six mois qui viennent de s'écouler. Depuis le naufrage de leur navire-amiral « La Sorellina » après une collision avec un navire marchand.

L'épave du bateau n'a d'ailleurs toujours pas été repêchée, ce qui bloque du même coup l'enquête pour déterminer les responsabilités du naufrage et l'éventuel processus de dédommagement par les assurances Bien que secouée par la perte de son bateau, l'association a sorti la tête de l'eau et s'était lancée à la recherche du successeur de « La Sorellina ». Avec un premier objectif, trouver un bateau fut-ce de location, pour l'été, saison évidemment cruciale pour le carnet de commandes de Gens d'estuaire.

Nouveau coup dur, le bateau prévu a connu des incidents mécaniques et ne sera donc pas disponible. Gens

Le futur navire-amiral de Gens d'estuaire. REPRO « SUD QUEST

« La Sardane », idéal pour transporter les voyageurs mais qui n'est pas équi-pé pour du réceptif à bord, l'un des points forts de l'association. Quant au nouveau navire, acheté

au Portugal, il ne sera pas prêt avant

normes de Gens d'estuaire et... de l'Europe. Mais ce bateau de 300 pla-ces, plus large que « La Sorellina » devrait vite devenir la vedette de la Ga-

ran, l'île de Patiras, l'île Paté, l'île d'Arcins (demi-journée), le banc de Plassac, l'île Margaux avec les vendanges à la main et, de nouveau, Fort-Médoc pour conclure le 20 octobre. Réservations et renseignements auprès de Gens d'estuaire au 05 56 39 27 66. www.gensdes-